

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 09 de marzo de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Publica UAEM convocatoria para ingresar a estudios superiores

**Nacional:** Provienden de fondos extraordinarios los recursos para universidades: Tuirán

## SALUD:

**Estatad:** Avanza mortalidad por cáncer

**Internacional:** Descubren proteína que influye en el aumento de células cancerígenas

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Se reactiva la actividad manufacturera

**Nacional:** En 2 meses se registraron 160 mil empleos en el IMSS; hay recuperación, dice Karam

## POLÍTICA:

**Estatad:** Mujeres podrán reclamar reparación del daño

**Nacional:** Detecta la ASF varias anomalías en la devolución de IVA a grandes consorcios

**Internacional:** Más de 500 muertos deja ataque de musulmanes a cristianos en Nigeria

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Publica UAEM convocatoria para ingresar a estudios superiores”**

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó la convocatoria para participar en el concurso de selección de aspirantes para ingresar al nivel superior para el ciclo escolar 2010-2011. Los requisitos que marca la convocatoria son contar con estudios de bachillerato o equivalente, ingresar a la página de registro y llenar los datos que se solicitan, imprimir el recibo de pago, presentarse al momento de su cambio de ficha con la pre-ficha y comprobante de pago original, sellado por el banco por 500 pesos correspondiente al derecho a participar en el concurso de selección. Identificación oficial personal actualizada con fotografía, original, legible y sin tachaduras o enmendaduras. Indispensable presentar Cédula Unica de Registro Poblacional (CURP). Los aspirantes deberán presentarse en el mes de mayo en el Campus Norte, el proceso será en el gimnasio auditorio del 10 al 20 de mayo de 9 a 17 horas.

**La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).**

#### **“Habrá quejas en el Informe de Bilbao M.; Se manifestarán investigadores contra cambio de nomenclatura en UAEM”**

Investigadores del otrora Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (Ceamish), hoy denominado Centro Universitario de Investigación en Biodiversidad y Conservación, anunciaron que en el marco del informe del rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, a realizarse mañana miércoles 10, manifestarán su inconformidad respecto del cambio de nombre del que fue objeto su institución y buscarán por todos los medios echar abajo esta imposición que afecta gravemente los trabajos de conservación ecológica en Morelos. Óscar Dorado Ramírez, investigador de este centro, explicó que desde que conocieron de estas anomalías, remitieron diversos oficios ante la Junta de Gobierno de la UAEM y ahora los diputados locales, con la finalidad de exponerles el desacuerdo que existe respecto del cambio de nombre, toda vez que a decir de los inconformes, se tiene toda la evidencia de que fue hecho de forma irregular, puesto que no existe ningún fundamento para haber tomado esa decisión.

**El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).**

**<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1548870.htm>**

#### **“Dotan de materiales a primarias que pilotean reforma curricular”**

En 34 planteles educativos de primaria que participan en el pilotaje de la Reforma Integral de Educación Básica (RIEB), los alumnos contarán con acervo bibliográfico y material de apoyo, a fin de impulsar el trabajo docente y directivo. Para ello, el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) realizó una rogación de 480 mil pesos, 361 mil destinados a acervo bibliográfico y el resto, más de 118 mil pesos, para la adquisición de equipo de cómputo para el Equipo Estatal de Asesoría y Seguimiento, que trabaja para multiplicar en las escuelas de primaria el nuevo enfoque por competencias. Cabe señalar que actualmente se lleva a cabo el pilotaje en los 2°, 3°, 4° y 5° grados de primaria de la RIEB, en tanto que en los grupos de 1° y 6° grados, la reforma integral ya se ha generalizado. Al respecto, el director general del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, destacó que uno de los ejes fundamentales para el éxito de la reforma es la participación de todos los actores en el proceso educativo: alumnos, padres de familia, maestros y autoridades educativas comprometidas con el cambio.

**El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3669:dotan-de-materiales-a-primarias-que-pilotean-reforma-curricular&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3669:dotan-de-materiales-a-primarias-que-pilotean-reforma-curricular&catid=42:local&Itemid=63)**

### Nacional:

#### **“Proviene de fondos extraordinarios los recursos para universidades: Tuirán”**

Una proporción creciente de los recursos para las universidades públicas proviene de fondos extraordinarios, aseguró el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. Dijo que entre 2006 y 2009 el presupuesto federal para este sector creció en 15 mil millones de pesos en términos reales, al pasar de 63 mil a más de 78 mil millones de pesos, lo que representó un aumento de casi 25 por ciento. Al participar en el foro Financiamiento de la educación superior, realizado en Bogotá, Colombia, el funcionario de la Secretaría de Educación Pública (SEP) explicó que gracias a este aumento, el gasto federal en educación superior como porcentaje del PIB pasó de 0.52 por ciento en 2006 a 0.65 por ciento en 2009. Subrayó que los recursos orientados a atender las necesidades de desarrollo de la educación superior no sólo se incrementaron en tres años, sino que también se avanzó de manera significativa en el establecimiento de un esquema de financiamiento basado en resultados y en el desempeño de las universidades.

**La Jornada, p.43, (De la redacción).**

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Avanza mortalidad por cáncer”**

La directora de los Servicios de Salud en Morelos, María Luisa Gontes Ballesteros, comentó que de 120 mil exámenes de Papanicolaou, 10 por ciento es positivo en el Virus de Papiloma Humano (VPH). “En el estado, somos líderes en avance en la mortalidad por este tipo de cáncer, ello quiere decir que se redujo el índice de casos”, señaló la funcionaria. Gontes Ballesteros comentó que se dará seguimiento a las mujeres a quienes se les encontró este padecimiento para brindarles la atención necesaria, evitar que la enfermedad avance y ponga en riesgo la salud y la vida de la paciente. El año pasado, Morelos ocupó los primeros sitios en mortalidad de mujeres a causa del cáncer cervicouterino, anualmente se registraron 80 decesos por esta enfermedad en el Hospital General Dr. José G. Parres.

*Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado).*

#### **“Detectan contaminación en pozo de agua”**

Personal de la Jurisdicción Sanitaria Numero II analizó una muestra de agua del pozo de la colonia Barranca Honda, “junto al río”, y detectó micropartes de algún contaminante, reveló el ayuntamiento local. Consecutivamente, el área de sistemas (sic) de agua potable se dio a la tarea de solicitar un análisis de calidad del agua a un laboratorio, puntualizó en un comunicado. “Los resultados del estudio arrojaron que únicamente con la cloración del agua, como en el resto de los sistemas de abasto, era suficiente para que el agua pueda ser bebida sin ningún temor, descartando pues cualquier daño”, sostiene el comunicado. El director de Programas Federales del Agua, Francisco Espinoza Salgado, aseguró que el Laboratorio LACC fue el que realizó un estudio la semana pasada, que confirma que el agua de esa fuente podrá ser usada para consumo humano y labores del hogar, sin más problema.

*La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres).*

### Internacional:

#### **“Descubren proteína que influye en el aumento de células cancerígenas”**

Investigadores médicos de Rostock, en el noroeste de Alemania, descubrieron una proteína especial que influye en el crecimiento de las células cancerígenas y con ello esperan desarrollar tratamientos más efectivos. Se trata de la proteína E2F1, cuya función es dirigir el crecimiento celular, pero también puede contribuir a la formación de metástasis, informó el centro de investigación biomédica de la Universidad de Rostock. Cuando su función protectora se distorsiona, la E2F1, bajo determinadas circunstancias, fomenta el crecimiento incontrolado de células cancerígenas y formadoras de tumores y la creación de células hijas, explicó la investigadora Brigitte Putzer. Sin embargo, el bloqueo de la proteína evita el acceso de las células cancerígenas a otras capas de tejidos.

*La Jornada, p.2a, (Notimex).*

#### **“Temblor de 6 grados en la escala de Richter provoca 51 muertos en Turquía”**

Al menos 51 personas murieron y 50 resultaron heridas en un sismo de 6 grados en la escala de Richter que sacudió la madrugada de este lunes la provincia turca de Elazığ, en el este del país. El sismo afectó a cinco poblaciones rurales cercanas al epicentro, localizado en Karakosan, región atravesada por una falla sísmica en la zona oriental de la península de Anatolia. Se han reportado más de una veintena de réplicas, la más intensa de 5.5 grados Richter.

*La Jornada, p.24, (Afp).*

## ECONOMÍA:

### Estatal:

#### **“Se reactiva la actividad manufacturera”**

Una recuperación en el empleo de 15 por ciento se ha presentado en las empresas manufactureras de la entidad, aseguró el presidente de Ejecutivos en Relaciones Industriales del Estado de Morelos, Max Pineda Espinosa. Aseguró que las declaraciones que vertiera el pasado fin de semana el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, respecto de una recuperación económica en el país, "concuerdan con la realidad, prueba de ello es que en Morelos la recuperación de empleos se ha dado en un 15 por ciento, sobre todo en el ramo de las empresas manufactureras que actualmente tienen como principal consumidor el mercado de exportación".

*El Sol de Cuernavaca, (Pedro I. Oseguera).*

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1548867.htm>

### **“Evitarán daños en el cultivo de cítrico”**

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario instrumentó una serie de medidas para evitar que una plaga conocida como *Dragón Rojo*, afecte los cultivos de cítrico en Morelos. Personal de la dependencia trabaja en la instalación de filtros y un "corredor fitosanitario", a fin de prevenir que la bacteria *Candidatus Liberibacter* destruya los frutales. El director de Agricultura de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Óscar Santos, informó que son instrucciones del gobernador Marco Adame Castillo, apoyar a las familias que dependen de los cítricos a fin de que las afectaciones sean mínimas. De acuerdo con especialistas en agricultura, el llamado *Dragón Rojo* es una plaga que causa la muerte de las plantas en un periodo máximo de ocho años.

***El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1548858.htm>***

## **Nacional:**

### **“En 2 meses se registraron 160 mil empleos en el IMSS; hay recuperación, dice Karam”**

En los dos primeros meses de 2010 se registraron 160 mil empleos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que refleja que en México comenzó la recuperación económica, aseguró el director del organismo, Daniel Karam. Por separado, el dirigente del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, Francisco Hernández Juárez, consideró que en el país no hay tal recuperación, que la situación económica es deplorable y la nación "está más hundida que nunca". Señaló que no es posible que el país esté sumido en la mediocridad y malos resultados por "la incapacidad" e ignorancia de quienes encabezan el gobierno, lo cual repercute de manera directa en la generación de empleos y en la calidad de vida de los trabajadores. Luego de participar en la ampliación del convenio Prevenimss con el director de Teléfonos de México (Telmex), Héctor Slim, el director del instituto aseguró que entre enero y febrero del año en curso se han inscrito 160 mil nuevos trabajadores. Sin embargo, no precisó si se trata de temporales o permanentes.

***La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).***

### **“BID: creció participación femenina laboral en AL”**

Las mujeres latinoamericanas y caribeñas aumentaron su participación laboral de 35 por ciento en 1980 a 53 por ciento en 2007, lo que derivó en una mayor independencia económica, destacó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Un estudio divulgado con motivo del Día Internacional de la Mujer sostiene que el aumento en el empleo femenino ha sido una fuente importante del crecimiento económico en América Latina y el Caribe en las décadas recientes.

***La Jornada, p.42, (Notimex).***

### **“Adquieren el 2 por ciento de la BMV”**

El Chicago Mercantile Exchange Group Adquirió una porción de 1.9 por ciento de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), en un acuerdo que también incluye la canalización de órdenes para productos derivados. El CME Group destacó, en un comunicado, que el convenio incluyó la compra de acciones de Bolsa Mexicana de Valores valoradas en 17 millones de dólares. El CME Group tiene el control del mayor mercado de materia primas y de energía de Estados Unidos. Por su parte, la BMV dio a conocer que el acuerdo establece que el CME Group podrá poner un miembro en el consejo de administración de la Bolsa Mexicana.

***Reforma, p.8 Negocios, (Staff).***

### **“A pesar de la crisis, 47 empresas vieron crecer 32% sus ganancias”**

En medio de la más severa crisis de los últimos 76 años, un selecto grupo de 47 corporativos de los más grandes del país ganó 212 mil 843.7 millones de pesos durante 2009, lo que le significó un crecimiento de 32.3 por ciento en sus utilidades netas respecto de 2008, reveló un reporte elaborado por el Grupo Financiero Santander sobre los resultados financieros de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Sólo de octubre a diciembre del año pasado, las compañías de la muestra se embolsaron casi 59 mil millones de pesos, incremento de mil 687.9 por ciento respecto del mismo periodo del año anterior, cuando la utilidad neta conjunta de los mismos corporativos fue de 3 mil 296.1 millones de pesos. Destaca, por su crecimiento porcentual, el caso del grupo refresquero Femsas, con un brinco de 594.5 por ciento en sus ganancias durante el último trimestre de 2009, respecto del mismo periodo de 2008. Pero el reporte no aclara si en este caso concreto se incluyeron los recursos que le generó a Femsas la reciente venta de su división cerveza al grupo holandés Heineken.

***La Jornada, p.26, (Victor Cardoso).***

### **“México sigue como principal receptor de remesas en AL”**

Incluso con la caída de 15 por ciento en los flujos de remesas en América Latina durante 2009, México se mantiene como el principal receptor de estos recursos en la región, revela un informe divulgado por el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomín) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). México concentró 36 por ciento, equivalente a 21 mil 100 millones de dólares, de un total de 58 mil 800 millones de dólares captados por este concepto. A diferencia de algunos países sudamericanos y caribeños que reciben envíos de dinero de sus emigrados en distintas regiones del mundo, todas las remesas a México provienen de Estados Unidos, el primer país golpeado por la crisis global. Las remesas a la región bajaron de 69 mil 200 millones de dólares alcanzados en 2008, a 58 mil 800 millones en 2009.

***La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez).***

## POLÍTICA:

### Estatal:

#### **“Mujeres podrán reclamar reparación del daño”**

El establecimiento de refugios, sanciones a los servidores públicos y la posibilidad de demandar la reparación del daño por discriminación y omisión institucional en la atención de mujeres violentadas, son algunos de las disposiciones que contempla el Reglamento de la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para el Estado de Morelos, publicado la semana pasada en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”. El 5 de diciembre de 2007, el Congreso del Estado aprobó la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para el Estado de Morelos y desde el 2 de enero de 2008 se publicó en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” el decreto que creó el Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, sin embargo, por la falta de reglamentación tanto la ley como el sistema permanecían inoperantes. El 4 de marzo el Poder Ejecutivo estatal, por conducto la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, publicó en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” el Reglamento de la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para el Estado de Morelos, que entró en vigor desde el viernes.

**La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo).**

#### **“Abren espacio para mujeres”**

Si bien los lunes el Jardín Borda cierra sus puertas a los visitantes, este 8 de marzo fue diferente, ya que en este espacio se llevó a cabo la inauguración de la exposición “Y Dios Creó a la Mujer”, con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Inspiradas por la realidad y la fantasía, más de 12 artistas radicadas en Morelos plasmaron en esculturas de diversos tamaños y materiales bellas metáforas evocadoras de poesía: Uli Solner creó un rayo de luz a partir de siete mujeres que están pariendo; Flor Molina atrapó en bronce la belleza de las gaviotas; Ángela Gurría aprovechó la fuerza de la piedra y realizó “La Estela del Guerrero”; Marissa Tavares modificó el vidrio soplado y creó un singular “Tótem”.

**Diario de Morelos, p.p.-4, (Silvia Vargas).**

#### **“Señalan falta de respeto a derechos de la mujer”**

Más de 2 mil 500 trabajadoras de la educación se reunieron y, al unísono, exigieron un alto a la violencia, la discriminación y la falta de respeto a los derechos de las mujeres en todos los sectores de la sociedad, en un acto convocado por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). En el evento también se hizo un reconocimiento a la trayectoria de las mujeres en ámbitos como lucha social, deporte, docencia y desarrollo comunitario. Las 10 mujeres más destacadas de Morelos fueron galardonadas con la medalla “Sor Juana Inés de la Cruz”.

**Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3671:rechazan-mujeres-maestras-la-violencia-y-discriminacion&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3671:rechazan-mujeres-maestras-la-violencia-y-discriminacion&catid=42:local&Itemid=63)**

#### **“Sin trabas la evolución de la mujer: M. Adame”**

En el marco de la conmemoración por el Día Internacional de la Mujer, el gobernador Marco Adame Castillo ratificó el compromiso de su gobierno a favor del desarrollo del género femenino en todos los sectores sociales. Al asistir al encuentro que el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), dirigido por Erika Cortés Martínez, organizó con las mujeres morelenses en el municipio de Jiutepec, el Gobernador asistió acompañado por su esposa y presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, Mayela Alemán de Adame. El mandatario estatal consideró que el ocho de marzo es preciso para reflexionar y revisar las acciones dirigidas al desarrollo del género femenino en el estado.

**El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).**

**<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1548879.htm>**

**El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3679:repudia-jefe-del-ejecutivo-femicidios-registrados&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3679:repudia-jefe-del-ejecutivo-femicidios-registrados&catid=42:local&Itemid=63)**

#### **“Enfrenta el aborto a mujeres en Congreso”**

La confrontación entre grupos de izquierda y derecha, a favor y en contra del aborto, respectivamente, opacó la conmemoración del Día Internacional de la Mujer y el Parlamento de Mujeres celebrados ayer en el Congreso del Estado, donde las muestras de intolerancia fueron la constante. Ya eran más de las 12:00 horas cuando el presidente del Congreso, Othón Sánchez Vela, llamó al orden a diputados e invitados para iniciar la sesión, convocada a las 11:00 horas. A diferencia de las curules donde sólo había 21 diputados, el foro lucía lleno, con mujeres de distintas organizaciones; unas con bandas atravesando su torso y otras con pancartas cuyas leyendas las identificaban a favor o en contra del aborto y, entonces, empezó el enfrentamiento verbal: “Si quieres la paz, defiende la vida”, “En mi cuerpo mando yo, en mi cuerpo mando yo”. Después de la instalación del Parlamento, a cargo de la legisladora priista Lilia Ibarra Campos, Andrés González propuso que las diputadas mujeres sustituyeran por esta única ocasión a los varones de la Mesa Directiva; Othón Sánchez Vela, por Karen Villegas; y Rabindranath Salazar, por Hortencia Figueroa.

**Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez); La Unión de Morelos, p.10, (Sergio Gómez) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3681:enfrenta-a-mujeres-reforma-antiaborto-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3681:enfrenta-a-mujeres-reforma-antiaborto-&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Fracasan Escuelas de Tiempo Completo”**

El gobierno de Morelos fracasó en la instrumentación del programa Escuela de Tiempo Completo, afirmó el Movimiento Magisterial de Bases en voz de Valentín Chávez Gaspar. Al mismo tiempo, la disidencia anunció que junto con la Comisión de Educación del Congreso local se tienen definidas las fechas para la realización de los foros de consulta que echen abajo la aplicación de la Alianza por la Calidad Educativa (ACE). En una conferencia de prensa, el concejal de la región Jojutla, Valentín Chávez, señaló que Morelos no tiene rumbo en materia educativa y como ejemplo citó el presunto fracaso del programa de Escuelas de Tiempo Completo. "El 90 por ciento de las escuelas calificadas como de tiempo completo no están funcionando como tal, se pusieron comedores pero están en desuso, porque no existen los recursos para darle a los niños los alimentos que se prometieron", dijo el dirigente del Comité Democrático, ala disidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

***El Sol de Cuernavaca, (Mónica González y Andrés Lagunas).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1548871.htm>***

### **“Emplazamiento de huelga en Zacatepec”**

Emplaza a huelga el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Zacatepec en demanda de la revisión al contrato de condiciones de trabajo y de un 20 por ciento de incremento al salario, entre otras prestaciones que negociarán mañana. La secretaria general del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Zacatepec, María de Jesús Salgado, precisó que no se tienen muchos avances en torno a la revisión de las condiciones laborales, por lo que ya hicieron el respectivo emplazamiento, al confirmar que ya está presentada la demanda de revisión a las condiciones laborales.

***El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1549057.htm>***

### **“Resiste la Uclat revisión de taxis”**

Concesionarios y permisionarios de la Unión de la Clase Trabajadora (Uclat) se plantaron con sus unidades en el zócalo de Cuernavaca durante 5 horas para exigir que las autoridades respeten las 150 unidades que cuentan con una suspensión provisional por parte del Tribunal de lo Contencioso Administrativo. Antes, los taxistas dejaron plantadas a autoridades de la Dirección General de Transportes (DGT) y del gobierno estatal que los convocaron en el estadio Centenario para revisar más de 200 unidades que están bajo proceso judicial, como parte de las acciones en contra de taxis piratas.

***Diario de Morelos, p.p.-3, (Brenda Ramírez).***

### **“Regresan a clases alumnas de Amilcingo detenidas la semana pasada”**

Mónica Reséndiz Álvarez y Edith Alejandra Sánchez Zárate, alumnas del primer año “B”, regresaron a clases este lunes, luego de que la semana pasada fueron detenidas por elementos de la Policía Municipal de Cuautla y posteriormente trasladadas a la Procuraduría General de Justicia de Morelos y a la Subprocuraduría de Investigaciones contra la Delincuencia Organizada en el Distrito Federal, para ser liberadas durante el pasado fin de semana. En este sentido, el secretario general de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Luis Manuel Rodríguez Olvera, anunció que a través del área jurídica de esta representación y a petición de directivos de la propia Normal “Emiliano Zapata”, se brindó asesoría legal a las jóvenes. Ahora, dijo, la idea es llevar a cabo una atención al fondo de este asunto, con la intención de evitar que las jóvenes sean reaprehendidas como parte de las investigaciones que realizan las autoridades federales.

***La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares).***

### **“Califican de grave el conflicto laboral del STAM”**

Como grave fue calificado el conflicto laboral que mantienen las autoridades municipales del ayuntamiento contra los trabajadores sindicalizados, al mantenerlos desde el pasado 3 de noviembre de 2009 separados de su área laboral, así lo declaró el antropólogo e historiador Lorenzo Chávez Beltrán, ciudadano de la comunidad de San Gabriel Las Palmas, tras un encuentro con el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Amacuzac (STAM). La mañana de este lunes, Chávez Beltrán se dirigió a los miembros del Sindicato de Trabajadores de Amacuzac, a quienes les expuso la gravedad del presente conflicto laboral. “Es increíble cómo a estas alturas, exista gente tan ignorante y sin estudios que no conozca la lucha por los derechos laborales en México, el derecho que existe en las leyes para la formación de sindicatos. El sindicalismo en México abarca todos los ámbitos donde existe una relación patronal, según la constitución, y es un derecho ineludible como ciudadanos y como trabajadores”, dijo, tras denunciar el gasto de recursos económicos que se genera por la separación de 35 trabajadores de su área laboral.

***La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez).***

### **“Organizaciones civiles denunciaron exclusión”**

Organizaciones sociales protestaron porque en el Congreso local finalmente no se les permitió tomar la tribuna, para hablar de su postura construida con base en las conclusiones de los foros regionales que se llevaron a cabo y que dan cuenta de la problemática que enfrenta la mujer y que va, dijeron, desde la violencia institucional hasta los feminicidios, Andrea Acevedo García, quien había sido designada como la oradora en representación de la sociedad civil y en general de las mujeres que participaron en los foros, destacó que esta es la primera ocasión en la que se rechaza por parte de algunos diputados, la intervención en la sesión de la representación civil, pese a que ya estaba considerada en el orden del día. Entrevistada a las puertas del palacio legislativo, junto con dirigentes de otras organizaciones, dijo que no obstante la legisladora del PRD y secretaria de la comisión de equidad y género Hortensia Figueroa, leyó el discurso que ella iba a pronunciar.

**La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado).**

### **Nacional:**

#### **“Detecta la ASF varias anomalías en la devolución de IVA a grandes consorcios”**

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público reintegró 179 mil 595.9 millones de pesos en 2008 a grandes contribuyentes por concepto de devolución del impuesto al valor agregado (IVA). La cifra representó 38.2 por ciento de lo recaudado por este gravamen en ese año, informó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La auditoría detalló que la devolución del IVA a los grandes corporativos ha aumentado durante los gobiernos del Partido Acción Nacional (PAN). En los últimos tres años del sexenio de Vicente Fox, Hacienda devolvió a grandes empresas 366 mil 224.9 millones de pesos, que representaron 36.3 por ciento de un billón 9 mil 64 millones de pesos recaudados en ese periodo por concepto de este tributo. En el primer año de gobierno de Felipe Calderón la recaudación por IVA ascendió a 422 mil 395 millones 562 mil pesos, y la devolución fue de 155 mil 410 millones 894 mil 200 pesos.

**La Jornada, p.26, (Enrique Méndez).**

#### **“Nuevos trabajadores de la industria textil tendrán un contrato con menos beneficios”**

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaitex), David García Cosío, consideró "avances históricos" las modificaciones a los contratos ley de ese sector, que establecen una serie de recortes a las prestaciones de los futuros empleados del ramo. De acuerdo con el Diario Oficial de la Federación, los trabajadores que entren a laborar en empresas en las que es aplicable el nuevo contrato ley no gozarán de los días de aguinaldo, vacaciones y prima vacacional que se estipulaban en el contrato anterior. Tampoco recibirán el bono de ayuda para compra de despensa ni el fondo de ahorro que menciona dicho contrato, y sólo tendrán derecho a recibir las prestaciones económicas contenidas en la Ley Federal del Trabajo (LFT).

**La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda).**

#### **“Papelito habla’, ilustra Peña Nieto sobre el acuerdo con AN”**

El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, negó hoy que el acuerdo signado entre las dirigencias de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) fuera un intercambio que incluyó el compromiso blanquiazul de no efectuar alianzas electorales para los comicios de 2011, cuando estará en juego la gubernatura mexiquense, a cambio de que los priístas aprobaran el paquete fiscal propuesto por Felipe Calderón y su correspondiente alza a varios impuestos. Tras el escándalo que se ha desatado una vez que se hizo público este convenio firmado por Beatriz Paredes y César Nava, en su calidad de líderes nacionales de PRI y PAN, y testificado por los secretarios de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y general de Gobierno del estado de México, Luis Miranda, el mandatario estatal advirtió que no volverá a declarar sobre el tema, porque a su parecer ha desatado toda una serie de especulaciones sin sustento.

**La Jornada, p.3, (Israel Dávila).**

#### **“Nava, muchachito imberbe al que los conflictos nacionales superan’: Paredes”**

La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, afirmó anoche que no es en el tricolor donde están las contradicciones, sino en Acción Nacional (PAN), que vive "un problema muy grave" de identidad como partido y en su relación con el Presidente de la República. Afirmó que si el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, no le informó a Felipe Calderón del acuerdo para evitar alianzas, "no es la primera vez que el señor no se entere de algo". En una reunión donde los diputados priístas plancharon un respaldo incondicional a Paredes y al coordinador, Francisco Rojas Gutiérrez, la dirigente del tricolor acusó además al presidente del PAN, César Nava Vázquez, de ser "un muchachito imberbe" al que los conflictos nacionales lo superan.

**La Jornada, p.5, (Enrique Méndez).**

#### **“Incurrió el IFE en irregularidades administrativas: contraloría interna”**

El informe anual de la contraloría general del Instituto Federal Electoral (IFE) destaca algunas irregularidades administrativas en las que incurrió el organismo, como: incremento no justificado de pago de arrendamientos de inmuebles, notificación tardía ante el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) de movimientos de personal y pagos sobregirados de adquisición de inmuebles respecto a los topes fijados. Entre las anomalías pormenorizadas en el documento está el incremento injustificado de siete contratos y que el precio pactado por metro cuadrado en cuatro inmuebles fue superior al señalado por la Secretaría de la Función Pública. Además se localizaron espacios desocupados cuyo costo asciende a 5.1 millones de pesos. Se detectaron pagos en demasía por diferencias en el tipo de cambio del dólar por un monto de 312 mil pesos, y no se autorizó el pago de 1.4 millones de pesos por concepto de patentes.

**La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).**

### **“Sólo dos ministros de la Corte ganarán menos que Calderón”**

Los ministros Luis María Aguilar Morales y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea percibirán durante 2010 ingresos anuales inferiores en más de 30 por ciento al que obtendrán los otros nueve integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). De acuerdo con el Manual que regula las remuneraciones para los servidores públicos del Poder Judicial de la Federación, Aguilar y Zaldívar son los primeros ministros "damnificados" por la reforma constitucional que instituyó hace unos meses que ningún funcionario puede ganar más que el presidente de la República. Como la aplicación de dicha disposición no puede ser retroactiva, mientras nueve ministros recibirán durante este año 3 millones 884 mil 230 pesos, los que entraron en funciones en diciembre pasado percibirán 2 millones 573 mil 186 pesos. El sueldo estimado del presidente Felipe Calderón para este año es de 3 millones 334 mil 987 pesos. El documento –publicado el pasado 26 de febrero en el Diario Oficial de la Federación– coloca a los dos nuevos ministros en el lugar número tres del escalafón del Poder Judicial de la Federación (PJF), mientras sus compañeros se ubican en el primero, junto con la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen Alanís.

***La Jornada, p.9, (Jesús Aranda).***

### **“Modifican la estructura del EMP con el fin de reforzar la protección de Calderón”**

El Estado Mayor Presidencial (EMP) cambió su estructura para acrecentar la protección del presidente Felipe Calderón al añadir dos subefes: de seguridad y de logística. Además elimina en su reglamento el apoyo de "especialistas civiles" en estas tareas y menciona sólo el personal de seguridad pública. Con el nuevo reglamento de este cuerpo castrense, publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación, se formaliza la división en dos de la desaparecida subefatura de operación y se mantiene la subefatura administrativa. Actualmente auxilian al general Jesús Castillo, jefe del EMP, Mario Rodolfo Segura Villaseñor (subjefe operativo) y Jorge Cuervas Martínez (subjefe administrativo), de acuerdo con el directorio de la Presidencia. En círculos de este cuerpo castrense se prevé el nombramiento de Crisanto García, general bigadier de EMP, como subjefe de logística.

***La Jornada, p.10, (Claudia Herrera Beltrán).***

### **“Decepciona’ impunidad de militares que violan derechos humanos en México: HRW”**

La organización internacional de defensa de los derechos humanos Human Rights Watch (HRW) aseveró, durante la presentación del quinto informe periódico de México ante el Comité de Derechos Humanos de Naciones Unidas, que "es decepcionante" que el país "haya desaprovechado esta oportunidad para reconocer y afrontar la impunidad de las violaciones a derechos humanos cometidas por militares". En la sede de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en Nueva York, donde se lleva a cabo la revisión del quinto informe periódico de México, HRW sostuvo: "el gobierno mexicano reconoce que –en el mandato de Felipe Calderón– solamente hay una condena a personal militar por violación de derechos humanos: la de un soldado que fue condenado a nueve meses de prisión por haber disparado y asesinado a un civil en un retén militar". Ante los integrantes del Comité de Derechos Humanos, y en presencia de la delegación del gobierno mexicano, HRW agregó que desde que el presidente Felipe Calderón asignó a miles de soldados en la lucha contra el narcotráfico, en diciembre de 2006, "se ha registrado un drástico incremento de las denuncias por abusos militares.

***La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas).***

### **“Molinar dice que estará a disposición de la SCJN por el caso de la guardería”**

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, manifestó que en el momento en que sea requerido estará a disposición de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para todo lo referente a la investigación que lleva a cabo sobre el caso de la guardería ABC de Hermosillo, Sonora. Al tomar la palabra en una conferencia de prensa que tuvo lugar luego de la inauguración de la quinta reunión ordinaria de la Comisión Interamericana de Telecomunicaciones, el funcionario expresó su disposición a colaborar en esta pesquisa. La prensa le preguntó su postura respecto al informe preliminar emitido por la SCJN sobre el caso de la guardería, en el cual se señala que él, como director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al igual que ex gobernador Eduardo Bours, tienen responsabilidad en la muerte a 49 menores. Molinar respondió que la tragedia que enlutó a varias familias es una situación que "lamentamos mucho".

***La Jornada, p.10, (Patricia Muñoz Ríos).***

### **“Publican en el Diario Oficial fallo de la CIDH sobre feminicidios en Juárez”**

La Secretaría de Gobernación publicó en el Diario Oficial de la Federación la sentencia emitida por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por el caso conocido como Campo Algodonero, relacionada con el asesinato de mujeres en Ciudad Juárez, Chihuahua, como ordenaba la resolución de noviembre. En el fallo se incluyen las obligaciones del Estado mexicano, entre ellas resarcir su incumplimiento de investigación, por lo que en un plazo razonable deberá indagar a los funcionarios públicos involucrados. Además de investigar y, en su caso, sancionar a esos funcionarios por irregularidades cometidas, también deberá frenar el hostigamiento contra los denunciantes y realizar las pesquisas correspondientes.

***La Jornada, p.12, (De la redacción).***

### **“Gordillo se queja de la ineficiencia de la SEP”**

Elba Esther Gordillo Morales negó que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se oponga a evaluar el desempeño de profesores, y aseguró que "la ineficacia" del gobierno federal detiene los procesos para mejorar la infraestructura educativa y el sistema de enseñanza. "Nosotros no nos hemos negado a que se califique el desempeño de los maestros, ni los compañeros maestros se han negado a hacerlo; lo que ha habido es ineficacia de la secretaría [de Educación Pública] para presentar su sistema de evaluación", aseguró este lunes la dirigente moral del SNTE. Externó que su sindicato impulsa desde 1989 el programa de carrera magisterial, a fin de involucrar a los docentes en un esquema de capacitación continua, pero hasta ahora la SEP no ha puesto la parte que le corresponde.

***La Jornada, p.13, (Leopoldo Ramos).***

### **“Exige Narro acabar con la violencia”**

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, emitió una alerta sobre la violencia que "se impone de una manera horrenda" en muchas partes del país y afecta a toda la sociedad mexicana. Al inaugurar anoche la exposición fotográfica Perder el norte, Narro Robles se pronunció por poner fin en México a "ese camino [de la violencia] que no conduce sino a la degradación" del ser humano. En el Palacio de Minería sostuvo que "la naturaleza de la inmensa mayoría de los mexicanos [es] que queremos vivir en un país más justo, menos desigual, más equilibrado, con menos violencia, con más educación, con más acceso a la cultura y a las expresiones del espíritu del ser humano".

***La Jornada, p.14, (Gabriel León Zaragoza).***

### **“Preocupan a EU trata de personas, drogadicción y violencia aquí: Pascual”**

El embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, aseguró que el gobierno de Washington está preocupado por tres problemas sociales relacionados con el narcotráfico y el crimen organizado que ocurren en este país: La trata de personas, sobre todo de mujeres jóvenes y adolescentes; el alto porcentaje de "muchachos" que en muchas ciudades han desertado de sus escuelas hasta en 70 por ciento y luego caen en el uso de drogas, y en tercer lugar, la "batalla" que estos jóvenes libran todos los días "por el control de una esquina. "No podemos dejar que esos muchachos sean el modelo para el futuro y tenemos que encontrar cómo rescatar a los que ya cayeron", subrayó. Agregó que es necesario trabajar en programas de rehabilitación de adictos, creación de empleos y recuperación de espacios públicos.

***La Jornada, p.15, (Alfredo Valadez Rodríguez).***

### **“Reprocha Calderón que las obras de su gobierno ‘ya casi no sean noticia”**

El presidente Felipe Calderón Hinojosa reprochó durante su visita al estado, que se desarrolló en medio de un reforzado operativo de seguridad, la "costumbre" de que "la noticia se va por otro lado" cuando inaugura hospitales. Así como hoy puso en marcha el hospital de la Mujer en Tlaxcala, resaltó que en más de tres años suman, "no digo decenas o centenas más, literalmente miles" de nosocomios remodelados o construidos, pero comentó que ya bromea en cuanto a que eso "ya casi no es noticia. "Podrán decir lo que quieran de nosotros, pero la verdad es que en materia de salud hemos trabajado enormemente en este gobierno", expresó en el segundo punto de su gira por tres municipios, al plantear su inconformidad sobre la difusión de las obras gubernamentales.

***La Jornada, p.16, (Claudia Herrera Beltrán).***

### **“El CJF mintió sobre el fallo que negó un amparo a mineros el 11 de febrero, denuncian”**

La resolución del pasado 11 de febrero en que un tribunal colegiado laboral negó el amparo al Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM), en su litigio por mantener las relaciones laborales entre Mexicana de Cananea, de Grupo México, y la organización gremial que encabeza Napoleón Gómez Urrutia, no fue avalada por unanimidad como ese día lo informó el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) mediante un boletín de prensa. Según consta en el voto particular de la magistrada María Edith Cervantes Ortiz –al que tuvo acceso ayer La Jornada–, el proyecto elaborado por esa juzgadora proponía a sus compañeros del segundo tribunal colegiado en materia del trabajo, Jorge Farrera Villalobos y Elsa Jiménez Aguilar, conceder la protección de la justicia federal al sindicato minero.

***La Jornada, p.17, (Alfredo Méndez y Patricia Muñoz).***

### **“Aeroméxico Travel endurece su postura”**

Tras casi cuatro horas de negociación, los directivos de la empresa Aeroméxico Travel y la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA) se pararon de la mesa de negociaciones en la Secretaría del Trabajo "sin ningún acuerdo" para levantar la huelga iniciada en esta aerolínea hace siete días. Incluso las dos partes irán hoy ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) a una audiencia, en la que se prevé que la empresa demande la declaración de inexistencia de esta huelga. La dirigente de ASSA, Lizette Clavel, señaló al término de la reunión que se levantaban sin haber logrado ni siquiera un acercamiento, por lo que las pláticas estaban "estancadas", ya que la empresa además de que se mantiene en su postura de "cero por ciento" de aumento salarial, ratifica que retira el bono económico propuesto inicialmente a los trabajadores y plantea incluso castigos a trabajadores que "hagan mal uso de cláusulas".

***La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz Ríos).***

#### **“El Colegio de Posgraduados atenta contra los derechos de los trabajadores: sindicato”**

El Sindicato Independiente de Académicos del Colegio de Posgraduados (Siacop) denunció que a 19 días de huelga "no se vislumbra una posible solución" al conflicto, debido a que las autoridades de la casa de estudios se niegan a negociar y están a la espera de que los trabajadores "firmen un cheque en blanco" que les permita poner en marcha una reestructuración académica que atenta contra la institución y los derechos laborales. Detalló que el condicionamiento de las autoridades del colegio para negociar con el sindicato estriba en que éste acepte la creación de 13 categorías adicionales a las ya existentes en el contrato colectivo de trabajo, así como que admita "profesiogramas" que en un futuro autorice la Secretaría de Hacienda. Los integrantes del sindicato indicaron que no aceptarán una reestructuración académica que atente contra el decreto de creación de la institución y sus derechos laborales. "Esto viola el convenio firmado en la Secretaría del Trabajo el 22 de mayo de 2009 por las partes en conflicto y que puso fin a la huelga de 97 días del año pasado", manifestaron.

***La Jornada, p.18, (De la Redacción).***

#### **“Mario Molina censura a Pemex por no distribuir combustibles de ultra bajo azufre”**

El incumplimiento de Pemex a la normatividad y a la introducción de combustibles de ultra bajo azufre (UBA) para reducir las emisiones de contaminación y permitir la entrada de vehículos de última generación fue cuestionado ayer por el premio Nobel Mario Molina y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). La paraestatal no ha cumplido con la aplicación de la norma 086, en la cual se indican calendarios escalonados –que vencieron el año pasado– para la introducción de combustibles –tanto gasolina como diesel– UBA, señalaron Molina y la dependencia durante el taller internacional Medidas de mitigación del cambio climático, la importancia de la eficiencia energética de los vehículos. En la inauguración del taller, Sandra Herrera, subsecretaria de Fomento y Normatividad Ambiental de la Semarnat, dijo que existe preocupación porque no se sabe cuándo Pemex tendrá listos los combustibles UBA. Explicó que la paraestatal ha planteado que existen dificultades para poner en marcha proyectos de gran envergadura, como la refinería, y también ha hecho referencia a las asignaciones presupuestales, "pero este argumento ya tiene cinco años".

***La Jornada, p.19, (Angélica Enciso).***

#### **“Más de 24.4 millones de mexicanas están en pobreza multidimensional”**

Actualmente, de los 47.2 millones de connacionales que viven en condiciones de pobreza multidimensional, alrededor de 50 por ciento, es decir, 24.4 millones, son mujeres, señaló el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En tanto, se estima que en Estados Unidos viven 5.3 millones de mexicanas, lo que representa 45 por ciento de la población migrante en ese país. En el Día Internacional de la Mujer, cinco jóvenes se desnudaron en la explanada principal de la Cámara de Diputados, como parte de la campaña para impulsar la consulta sobre la revocación de mandato de Felipe Calderón y en protesta por los feminicidios, abusos del Ejército contra mujeres y en respaldo a las viudas de Pasta de Conchos.

***La Jornada, p.40, (De la redacción).***

#### **“Investigan a 7 ex funcionarios de Querétaro por desvío de recursos”**

La Secretaría de la Contraloría estatal, que preside Clarisa Torres Méndez, interpuso una denuncia penal contra siete ex funcionarios de la pasada administración estatal (2003-2009), que encabezó el panista Francisco Garrido Patrón, por el presunto desvío de 155 millones de pesos para la adquisición de un predio de 97 hectáreas. El titular de la Procuraduría General de Justicia de Estado (PGJE), Arsenio Durán Becerra, dio a conocer que la demanda se interpuso el viernes pasado contra quien resulte responsable, y rechazó revelar los nombres de los implicados. En entrevista colectiva, agregó que el presunto delito consiste en que el precio fijado al terreno era inferior al que pagó la administración de Garrido Patrón, de acuerdo con un perito valuador.

***La Jornada, p.31, (Mariana Chávez).***

#### **“Firman Ecuador e Irán acuerdo para centrales hidroeléctricas”**

El vicepresidente ecuatoriano Lenin Moreno firmó con las autoridades de Irán un acuerdo para construir tres centrales hidroeléctricas en este país sudamericano, anunció el gobierno local. En un comunicado divulgado este lunes en Quito, la vicepresidencia de Ecuador señaló que el convenio se concretó durante la visita de Moreno a Irán, aunque no identificó proyectos ni montos a invertir. En Shiraz, capital de la provincia iraní de Fars, Moreno cerró "un acuerdo para construir tres centrales hidroeléctricas; dos grandes y una pequeña con participación iraní", indicó el reporte. Ecuador tiene en carpeta varios proyectos hidroeléctricos para los que busca financiamiento extranjero, distinto a los de los organismos multilaterales tradicionales. En la ocasión, el vicepresidente Moreno reiteró la importancia de impulsar el intercambio comercial, científico y cultural que mantienen ambos países. Durante el gobierno del presidente ecuatoriano Rafael Correa, el país sudamericano ha estrechado vínculos con Irán en busca de mercados para sus exportaciones y recursos financieros. Durante su estancia en Irán, Moreno y una delegación gubernamental ecuatoriana se entrevistaron con autoridades de ese país, de las que obtuvieron respaldo a la iniciativa Yasuní-ITT contra el calentamiento global.

***La Jornada, p.27, (Notimex).***

### **“Construirá la CFE campos eólicos en el Istmo de Tehuantepec”**

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) comenzará a construir tres campos eólicos en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca. Los proyectos representan una inversión de 600 millones de dólares y se realizarán bajo la modalidad de productor independiente de energía. La CFE informó mediante un comunicado que este lunes se llevó a cabo el acto de fallo de la licitación pública internacional número 18164093-040-09, para el desarrollo de las centrales eólicas Oaxaca II, Oaxaca III y Oaxaca IV, las cuales fueron ganadas por la empresa Acciona Energía México, que presentó la mejor oferta de precio nivelado de generación, en promedio de 6.57 centavos de dólar por kilovatio-hora. Los precios obtenidos por la Comisión Federal de Electricidad en este proceso de licitación resultan "muy atractivos" con respecto a los registrados en otras partes del mundo, especialmente en Norteamérica y Europa, donde el kilovatio-hora se cotiza entre 9 y 10 centavos de dólar, señaló. La construcción de las centrales tendrá una duración de 526 días naturales y entrarán en operación comercial en 2011. Durante su desarrollo se generarán mil 200 empleos directos y mil indirectos.

**La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez).**

### **“Desecha la SCJN los primeros amparos contra el IDE por ‘no acreditar su interés jurídico’**

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó ayer los primeros seis amparos en contra del impuesto a los depósitos en efectivo (IDE), porque los quejosos "no acreditaron su interés jurídico", al entregar copias simples de sus estados de cuenta o impresiones de sus estados bancarios bajados de Internet, en lugar de copias certificadas que garantizaran la autenticidad de sus dichos. En razón de lo anterior, los ministros resolvieron esperar a que se integre "un nuevo paquete", en el que se presenten documentos certificados u originales para dar trámite y seguir con la demanda. Durante la discusión, la ministra Margarita Luna Ramos adelantó el criterio que defenderá —que parece ser mayoritario—, cuando se analice el fondo de los amparos en contra del IDE, al señalar que dicho tributo es inconstitucional.

**La Jornada, p.29, (Jesús Aranda).**

### **“Consolidar técnicamente al sector cañero, pide CNIAA”**

Al considerar 2010 un periodo de consolidación de acuerdos para la agroindustria azucarera, este año debe también ser visto como una oportunidad de consolidar técnicamente al sector cañero del país, afirmó Juan Cortina Gallardo, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica (CNIAA). Durante la inauguración del 27 Congreso Internacional de Tecnólogos de la Caña de Azúcar (ISSCT, por sus siglas en inglés), Cortina Gallardo calificó el encuentro de "excelente oportunidad para intercambiar información sobre la tecnología aplicada en la agroindustria azucarera, tanto de México como de otros países, a fin de aumentar la productividad de un cultivo que genera no sólo alimento, sino también energéticos limpios, como el etanol".

**La Jornada, p.29, (De la redacción).**

### **“Destaca la SRE la necesidad de reducir la brecha digital en AL”**

Es fundamental reducir la "brecha digital" entre las naciones de América Latina y el Caribe, y fomentar el uso de las tecnologías de la información y comunicación a fin de que esta región se integre adecuadamente en el mundo global, sostuvo la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano. La funcionaria agregó que para ello es necesario que estos países cuenten con marcos jurídicos que den certidumbre a la inversión en estos sectores. En la quinta reunión ordinaria de la Asamblea de la Comisión Interamericana de Telecomunicaciones (Citel), la secretaria sostuvo que también es imprescindible propiciar más accesos a las telecomunicaciones para los hogares y comunidades, en particular en áreas rurales. En este encuentro, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, reconoció que una buena parte de la población de América Latina "aún tiene cerrada la puerta a estas tecnologías". Esta situación, dijo, impide el crecimiento de varias naciones, por lo que el reto es superar la brecha digital de la región y tener un ambiente regulatorio propicio para la inyección de capitales.

**La Jornada, p.30, (Patricia Muñoz Ríos).**

## **Internacional:**

### **“Más de 500 muertos deja ataque de musulmanes a cristianos en Nigeria”**

Los atacantes llegaron la madrugada del domingo armados con fusiles y machetes. ¡Alá es grande!, gritaban los nómadas musulmanes de la etnia fulani hausa que abatieron a los habitantes de tres pueblos cristianos en el centro de Nigeria, según algunos sobrevivientes. Más de 500 víctimas mortales han contado hasta ahora las autoridades locales del estado de Plateau, donde estallaron los disturbios de índole religiosa, otra vez cerca de la ciudad minera de Jos. La mayoría de muertos son mujeres y niños. La violencia entre cristianos y musulmanes despierta abruptamente al país más poblado de África, de 146 millones de habitantes, de un sueño sobre la armonía entre ambos grupos religiosos, que representan cada uno a 50 por ciento de la población.

**La Jornada, p.25, (Dpa) y Reforma, p.18, (Agencias).**

**“Anuncia Piñera que mantendrá al ejército chileno en las calles el tiempo necesario”**

El presidente electo de Chile, el derechista Sebastián Piñera, afirmó hoy que mantendrá al ejército en las calles el tiempo que sea necesario para garantizar el orden luego del sismo del pasado 27 de febrero, y desestimó los dichos de un ministro del gobierno saliente de la socialista Michelle Bachelet, de que la presencia de los uniformados recuerda el tiempo de la dictadura de Augusto Pinochet. Las fuerzas armadas, señaló Piñera, son una institución que tiene herramientas muy útiles para las catástrofes. Tienen logística, personal capacitado, entrenado y disciplinado. También un equipamiento que permite recuperar con mayor rapidez la normalidad. Por ello, el mandatario entrante rechazó las declaraciones de Sergio Bitar, ministro de Obras Públicas, quien dijo que los militares en las calles la recordaban la dictadura pinochetista (1973-1990).

***La Jornada, p.23, (Afp y Dpa).***

**“Destituyen en Cuba al general Acevedo, jefe de aeronáutica civil”**

El general de división de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) Rogelio Acevedo González, de 69 años, quien combatió hace medio siglo a las órdenes de Ernesto Che Guevara, fue destituido como presidente del Instituto de Aeronáutica Civil de Cuba (IACC), informó esta noche la televisión. El comunicado oficial omitió precisar las causas, aunque la remoción de Acevedo coincide con versiones sobre sucesivas auditorías extraordinarias en algunas de las principales instituciones del sector, como el aeropuerto internacional de la ciudad de La Habana, la aerolínea de bandera Cubana de Aviación y la agencia de viajes Sol y Son.

***La Jornada, p.23, (Gerardo Arreola).***